
 

 

ACTA DE REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA 26 DE SEPTIEMBRE DE 2011 de ACLUXEGA 

 

Lugar Asociación de Empresarios del Polígono Industrial do Tambre. Vía 
Edison, 1. Polígono do Tambre. 15890, Santiago de Compostela 

Fecha Lunes, 26 de septiembre de 2011 – 16:00 h 

Asistentes Manuel López Portela (Enertres) 

Manuel García Álvarez (Magaral) 

Lucía Novelle Varela (Ingeo) 

Juan Antonio Vázquez Ramos (Solargal) 

Pedro Cerezuela (Golder) 

Antonio Sanz González (Pansogal) 

Francisco y Carolina (Inicia) 

Alberto Pérez Teijo (Xoula) 

Orden del día 1.- Presentación de cuentas. Desajustes entre el cobro de las ayudas 
y la justificación de las mismas. Asesor Fiscal Jesús Escobar. 

2.- Libro Energía Geotérmica 

3.- Consultora Inicia. 

4.- Presentacion planing  comunicacion y actividadades hasta julio 
2012. Consultora Torres y Carrera 

5.- Relación con APPA 

6.- Actuación frente a impagos 

7.- Sello de Calidad 

8.- Acciones a realizar sobre la ausencia de ayudas a la geotermia 
2011. 

 

1. Saludo y presentación de cuentas. Desajustes entre el cobro de las ayudas y la 

justificación de las mismas. Asesor Fiscal Jesús Escobar. 

Saludo del presidente y presentación interna y firma de cuentas anuales. Se acuerda 

presentar las cuentas públicamente aunque no sea obligatorio y que este año no se 

van a auditar las cuentas de la asociación.  



 

Se informa de que en febrero de 2012 se va a solicitar la exención del pago de iva ya 

que la asociación tiene que tener al menos un año de vida para poder hacerlo. 

El presidente informa que la Xunta le ha notificado que no se va a pagar por 

adelantado ningún porcentaje de la subvención concedida para este año.  

Se acuerda excluir la formación de la subvención y buscar otro sistema de 

financiación, por ejemplo a través de la fundación tripartita, con el pago por parte de 

los alumnos, etc.  

En el tema de la subvención de comunicación se escuchará la valoración y propuesta 

de Torres y Carrera y luego se acordará cómo actuar. 

 

2. Libro Energía Geotérmica. 

Se acuerda incluir publicidad de empresas en el libro para conseguir financiación. 

Se recuerda que Solargal, Ingeo y Jose Seara todavía no han entregado sus capítulos. 

Se acuerda que la semana siguiente han de estar todos entregados. 

 

3. Consultora Inicia. 

Inicia será la empresa encargada de organizar el tema del libro.  

Informa que los colegios de ingenieros de Vigo, Pontevedra y Santiago, se han 

interesado en charlas sobre geotermia. 

Inicia gestionará y propondrá opciones de financiación de los cursos de geotermia que 

luego valorará la Junta Directiva. Para la planificación de los cursos primero hablarán 

con los profesores para ver disponibilidad. Han de estar en contacto con Jose Seara 

para toda la organización. 

Se plantea que se hagan dos cursos, aunque el temario sea el mismo, pero uno de 

iniciación y otro más en profundidad. 

Todas la comunicaciones externas de Acluxega se van a dirigir a la oficina de Inicia en 

Vigo. 

Se presenta a Carolina, perteneciente a Inicia y que será la persona encargada de la 

Secretaría Técnica de la asociación.  

 

4. Presentación planing  comunicación y actividades hasta julio 2012. Consultora 

Torres y Carrera. 

Se revisa la página web y se informa de que solo queda pendiente el facilitar las 

claves a los asociados para el acceso interno. 

El plan de comunicación propuesto es el siguiente: 

- Registro de imagen corporativa 



 

- Tríptico de Acluxega 

- Publicidad en bolígrafos, lápices electrónicos, etc. 

- Gestión del sello de calidad 

- Premio a la eficiencia energética en una instalación geotérmica 

- Listado de empresas, directorio 

- Contratación de una persona para ir a la feria Bioatlantic 

- Jornadas informativas a prescriptores, colegios, etc. que no estén realizadas 

por ninguna empresa en concreto, una en el norte de Galicia y otra en el sur. 

Será una charla de una o dos horas más coloquio y café. 

- Informe sectorial 

- Espacio on line. 

- Organización de la formación 

- Boletín electrónico y resumen semanal de prensa. Se propone que se envíe 

también un boletín de concursos y obras, tanto a nivel local como nacional. 

Pedro Cerezuela informa de que la Cámara Minera tiene algo parecido que 

funciona muy bien así que Torres y Carrera queda encargado de buscar 

información sobre esta posibilidad. 

Para las imágenes que van a utilizar en la web enviarán un mailing a las empresas de 

Acluxega solicitando fotos relacionadas con instalaciones hechas por ellos y también 

buscarán por su parte instalaciones relevantes. 

Antón de Solargal puntualiza que la página también debe estar en gallego. 

 

Una vez finaliza la exposición de Torres y Carrera se pide que nos valoren todas las 

propuestas para estudiarlas. 

 

Dado que la Xunta no adelantará ningún importe concedido en la subvención, Torres y 

Carrera le planteó al presidente la posibilidad de pagarles a través de pagarés. La 

Junta Directiva desestima por unanimidad esta posibilidad. 

 

La Junta Directiva valora los costes de sus trabajos que tiene detallados el presidente 

para la solicitud de la subvención y se acuerdan dos posibles escenarios: 

 

A.- Se solicitará a Torres y Carrera que asuman inicialmente todos 

los costes a través de un préstamo y una vez concedida la 

subvención Acluxega cancelará el préstamo. 



 

B.- No se financia nada y se revisará el presupuesto de Torres y 

Carrera para ver qué es lo que se acepta y qué no. Se les solicitará 

además valoración de qué es lo que ya está ejecutado. 

  

5. Relación con APPA. 

Se propondrá a APPA, Asociación de Productores de Energías Renovables, la mutua 

afiliación entre asociaciones, sin coste para ninguna de ellas. 

 

6. Actuación frente a impagos. 

Se acuerda excluir de la asociación a las empresas que no hayan pagado más de tres 

mensualidades, tal y como se detalla en los estatutos. No obstante se enviará una 

comunicación a dichas empresas solicitando el pago antes de una semana. 

 

7. Sello de calidad. 

Inicia informa de que después de la encuesta realizada para conocer el interés de las 

empresas por el sello de calidad el número total es de 10. 

 

Alberto (Xoula) y Antón (Solargal) manifiestan su disconformidad con el sello ya que 

afirman que se está utilizando el logo de Acluxega como Sello de Calidad. El cliente no 

es capaz de distinguir que empresas lo cumplirían realmente ya que se utiliza el logo 

como argumento de venta de la calidad de la instalación. 

 

Dado la controversia y la importancia del Sello de Calidad se propone una reunión el 

lunes 17 de octubre, de carácter urgente y obligada asistencia a toda la Junta 

Directiva. 

 

8. Acciones a realizar sobre la ausencia de ayudas a la geotermia 2011. 

 

Debido a que en la energía geotérmica no forma parte de las subvenciones a la 

eficiencia energéticas del 2011 y que son muchos los asociados que se han puesto en 

contacto con miembros de la Junta Directiva para reclamar actuaciones frente a este 

tema, se acuerda enviar una carta a la Xunta pidiendo que aclaren formalmente cuál 

va a ser su postura frente a este tema.  

Alberto (Xoula) será el encargado de redactar la comunicación y posteriormente se 

pasará a la Junta Directiva para su aceptación. 



 

Se decide esperar a que la Consellería de Industria o el Inega conteste para acordar 

posteriores actuaciones. 

 

La reunión se dio por concluida a las 21:30 del día 26 de septiembre de 2011. 

 

 

 

Lucía Novelle Varela          Manuel López Portela 

Secretaria General     Presidente 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


